武庫北小だより

学校通信 令和3年 10月29日(金)

(学校教育目標)心豊かで自主性のある子 (11月の生活目標)元気よく外で遊ぼう

おはようの挨拶から・・・

校長 武市 俊彦

「涼しくなりましたね」「今日は寒いですね」朝、地域の方と出会ったときに気温や天気に関することから話が始まることがよくあります。そして、最近の出来事や子どもたちのことで気になっていることなど、会話が広がります。

武庫北小学校地域学校協働本部により、11月8日から「朝の校門挨拶活動」(通称:朝活)が始まります。月1回第2月曜日の朝8:10~8:30、東門と南門において挨拶運動を実施しようという試みです。地域の方に無理のない範囲で来ていただき、子どもたちと爽やかな「おはよう」の交流をしてもらえたらと思っています。私は武庫北小の子どもたちの挨拶が大好きです。毎日元気のもととなるエネルギーをもらっている感じです。足を止めて丁寧に挨拶してくれる子、昨日楽しかったことや今日楽しみにしていることをそっと教えてくれる子、子どもたちの誕生日を祝う子どもたちの輪、「今日、○○さん元気に来られるといいね」と級友を気遣う声... 本当に優しい子が多いなあと思います。地域の方に「おはよう」を通じて武庫北の子どもたちの素直さや優しさを感じてもらい、また、この子たちの「おはよう」が聞きたいなと元気のもとにしてもらえると有難いです。

『自尊感情』を高めよう

全国学力学習状況調査の意識調査で国や県を大きく上回った質問項目があります。一部ですが、紹介(当てはまるの割合)します。「自分にはよいところがあると思いますか」(本校 59.7%、全国 36.2%)「人が困っている時は進んで助けていますか」(本校:74.6%、全国 43.6%)「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」(本校 92.5%、全国 75.4%)などです。

前向きな考えを持つ、自分のことと同じように他人を大切に考える、自分の可能性を伸ばしたい... これらのことは、"自分で自分を認めることができる""自分のことが好き""自分の良いところを知っている" このようなことにつながる『自尊感情』が育っていることが大きいと思います。きっとこれまでの子育てで「失敗してはいけない」「間違ってはいけない」と思い込ませず、「挑戦できたことが大事」「頑張ったのに残念だったね。次、ファイト!」と今、我が子が不完全な自分を素直に受け入れられるように支え、結果ではなく、過程を認めて関わっていただいたからだと感じます。11月15日から1週間、人権週間として人権を大切にする取り組みを行います。 友達のよいところ、自分のよいところを見つめる機会になればと思っています。 "不安"は自分でその気持ちを認めた時に小さくなると言われます。人をうらやみ、その子に負けると思う自分が嫌だから、その子を批判したり、マイナス点を探してしまったり... それで自分を精一杯保っているのかもしれません。ところが自分の弱さを認め、「〇〇さんみたいになってみたいなあ」「私は今、 $\Delta\Delta$ さんにはこの部分では負けているかもね」と認めることができれば、うらやみや批判する気持ち、自分を守ろうと必死になることが小さくなるかもしれません。

本校には「子どもの可能性」を強く信じ、その子の可能性にわくわくする自分でありたいと思っている先生がいます。周りの大人が子どもの中にある"可能性"にワクワクし、育てる助けを楽しみにすることができれば、どんなにステキでしょうね。

全国学力学習状況調査の意識調査という一部分ではありますが、この中にも子どもたちの大きな可能性が見えてきます。

〈2 学期は、自分を伸ばす学期にしよう〉と子どもたちに話しています。様々な行事を通して精一杯挑戦し、そんな自分を自分でほめる経験につながればと思っています。

今後ともご理解とご協力をよろしくお願いいたします。





予定

月	火	水	木	金
1	2	3	4	5
朝礼		文化の日	体育大会前日準備 13:15 下校	体育大会 13:30 下校
			13.13 17	銀行引き落とし日
8	9	10	11	12
体育大会 (予備日1)	体育大会 (予備日2) 放課後学習	5-2研究授業 当該学級以外 13:15 下校	委員会活動	代表委員会 放課後学習
15	16	17	18	19
│ │ 人権週間 				▶ 授業参観(5校時)
八作民地门	放課後学習			を 修学旅行説明会 (6 校時) 5 校時終了後下校
22	23	24	25	26
	勤労感謝の日		クラブ活動	放課後学習
29	30 放課後学習	31		

※ 地域の「あいさつ」が子どもたちを守る

あいさつが自然に行われる地域では、不審者が入りにくいと警察の方が言われます。

多くの人に顔を見られ、声をかけられるからです。

防犯ネットでは、伊丹市、尼崎市等の声かけ事案、つきまとい、無断撮影などの情報が提供されます。みなさんも「ひょうご防犯ネット」に入ってみませんか。

★登録方法:「support@police.pref.hyogo.lg.jp」に空メールを送信

- ※ 地域で不審者をみかけた、声かけ事案があった等があった時にはすぐに警察への通報をお願いします。「もし、 間違えであったら」と躊躇せず通報を。警察の方は通報してもらう方がよいと言ってくださいます。
- ※ 来週 5 日(金)は、体育大会です。先日のお手紙でもお知らせした通り、子ども達は8:00~の登校となり、下校は給食・簡易清掃後の1:30です。雨などで8日(月)に延期になった場合、5日(金)は通常通り昼からも授業となります。下校時刻の確認をお願いします。いろいろな感染対策にご協力いただき、子どもたちの頑張る姿をどうぞご覧下さい。
- ※ 現在の感染状況から、11月19日(金)の5校時に全クラス参観、6校時に6年生の保護者対象の修学旅行 説明会を実施することと致しました。児童は、5校時終了(14:35)後の下校となります。校内ということもあり、感染拡大対策として1家庭1名の参観とさせていただいております。
- ※ 本校では、11月15日(月)~19日(金)を校内人権週間とし、「友達のいいところ見つけ」などの活動を通して、自己肯定感を持ち、自尊感情の形成に努める取り組みを行います。人権週間(12月4日~10日)の期間中は市内でも人権についての様々な催しが開催されています。ご家庭でも人権について考える機会を持っていただければと思います。

いいとこ見つけた!(学校生活の中で見つけた子ども達の良いところを紹介します。



武庫北小学校の子どもたちのいいところは、どんなことにも全力でチャレンジすることです。元楽天イーグルスの野村監督は失敗=成長と読むと選手たちに伝えたそうです。まさに、武庫北小学校の子どもたちのようです。全力でチャレンジ!!せーの!いいね! 2年生担任 長山・浅見

